



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 01 de noviembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@ISSFA_ECUADOR

Comunicado

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

En conmemoración al #DíaDelEscudo, en el Museo #TemploDeLaPatria realizamos un taller lúdico educativo donde nuestros participantes conocieron la historia de creación de nuestros símbolos patrios. #31DeOctubre [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

500 militares van a Esmeraldas, ante muertes violentas-EI Comercio

Las alertas se encendieron en Esmeraldas. Fuerzas Armada movilizó a 500 militares tras la aparición de dos cuerpos suspendidos en un puente peatonal.

Los uniformados se trasladaron este lunes 31 de octubre de 2022 a distintos puntos en toda la ciudad. Todos salieron desde el Batallón de Infantería Esmeraldas.

Allí celebraban una ceremonia de inicio de semana cuando llegaron las órdenes de salir a las calles.

Con fusiles M4 y HK se subieron en varios camiones. Se colocaron cascos y chalecos antibalas. Cada uno portaba 30 municiones y se cubrieron los rostros. [Ver más](#)



Cementerios de Esmeraldas son custodiados por alertas de posible profanación de tumbas-EI Comercio

Todos los cementerios de Esmeraldas han sido custodiados por las Fuerzas Armadas. Los militares con fusiles y chalecos antibalas se han concentrado en los accesos principales y secundarios de cada uno de los camposantos de la ciudad.

Su presencia se requirió tras alertas de Inteligencia Policial sobre posibles ataques de dos mafias. Las redes criminales están en disputa por el control de la venta de droga en los barrios. [Ver más](#)



Lautaro Ojeda: 'El blindaje de autos se triplicó en Ecuador en los últimos dos años'-EI Comercio

¿Qué tan necesario es en los actuales momentos el uso del blindaje?

Bueno, el blindaje es un gusto. El blindaje -sea arquitectónico, hablemos de chalecos blindados o de un auto blindado- está relacionado con la industria del armamento. No es un producto nuevo, no es un accesorio. En el caso específico de los carros, el blindaje está derivado de la industria militar.

Desde hace muchos años acá, sobre todo en países como Colombia y México en donde el tipo de amenazas en la calle son con armas de fuego, el blindaje se fue desarrollando de tal manera que incluso Colombia es un referente mundial en este tipo de materiales. [Ver más](#)



8.500 aspirantes a policía ingresan a 41 escuelas de formación a escala nacional-EI Telégrafo

En un evento que contó con la presencia del presidente Guillermo Lasso se realizó la ceremonia de ingreso de Aspirantes a Servidores Policiales Técnicos Operativos pertenecientes a la Décima Cohorte, en Pujilí.

En total son 8.500 aspirantes a la Policía Nacional que se formarán en esta institución, a escala nacional, con el objetivo de potenciar sus capacidades y vocación de servicio para fortalecer la seguridad ciudadana en el país.

Respecto a los futuros uniformados, la policía aseguró que se realizó un riguroso proceso de selección de los jóvenes y que se ha valorado aptitudes físicas y se ha priorizado las cualidades éticas y morales. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#), [La Hora](#)



238 aspirantes inauguran la primera escuela de formación policial en Catamayo-La Hora

Las instalaciones donde funciona el establecimiento fueron construidas por el GADM Catamayo y entregadas en comodato a la Policía Nacional.

CATAMAYO. El lunes 31 de octubre de 2022, Catamayo inauguró oficialmente la Escuela de Formación de Policías, la cual alberga a 238 aspirantes a miembros de la fuerza policial, ubicada en la parroquia urbana San José. Familiares de los aspirantes, autoridades locales y provinciales se dieron cita al evento, el cual contó con el civismo y distinción correspondientes a la solemnidad de esta ocasión. [Ver más](#)



Dos cadáveres fueron hallados en puente de Esmeraldas-EI Comercio

Dos hombres fueron asesinados en Esmeraldas. Los cadáveres de ambas personas estaban en un puente peatonal de esa ciudad costera del Ecuador. Los residentes reportaron el hallazgo de los ciudadanos sin vida en la madrugada de este lunes 31 de octubre de 2022.

Según informa el medio local El Diario (Manabí), los cuerpos fueron abandonados a pocos metros de una escuela en el sector Aire Libre, en el ingreso a Esmeraldas. [Ver más](#)

Notas referentes: [Ecuavisa](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 01 de noviembre 2022

Ecuador conmemora el Día del Escudo Nacional ¿Cuál es su historia?-El Comercio

El 31 de octubre de cada año Ecuador celebra el Día del Escudo Nacional, uno de sus tres símbolos patrios. La fecha fue instaurada oficialmente por el Congreso de 1900, y se logró su implementación en la presidencia de Eloy Alfaro. El primer escudo fue adaptado en 1820, y fue diseñado por el artista Pablo Merino Ortega, quien ideó un campo central ovalado con banderas nacionales celestes y blancas. [Ver más](#)



Llenos de civismo, pero se sienten relegados-Expreso

En el Día del Escudo Nacional, los jóvenes hablan de la falta de sitios para reflexionar y ser escuchados. El Día del Escudo Nacional, no solo fue una fecha para que los niños y jóvenes rindan tributo al símbolo patrio y resalten su civismo y valores; también fue la ocasión para hablar de sus necesidades y su derecho a la libertad, que se ve obstaculizado -entre otras cosas- por la inseguridad, la falta de sitios para reunirse y los pocos espacios públicos que tienen para reflexionar y ser escuchados, según indicaron. [Ver más](#)



Fugitiva colombiana fue detenida en Ecuador; vinculada a una red de prostitución-El Comercio

La fugitiva colombiana Viviana Andrea Vallejo Gutiérrez, que figuraba en la lista de los 10 más buscados de la Policía española y Europol, fue detenida en Ecuador. Le acusan por supuestos delitos de trata de personas con fines sexuales, tráfico de drogas y blanqueo de capitales.



La mujer fue arrestada el viernes, 28 de octubre, en la ciudad de Machala por agentes ecuatorianos gracias a una investigación conjunta con las policías española y colombiana. Así lo informaron este lunes 31 las fuerzas de seguridad en España. [Ver más](#)

Un niño de 11 años, víctima colateral de tiroteo en Guayaquil-El Comercio

La muerte se registró en un pequeño parque ubicado en las Calle 18 y Domingo Savio, en el suroeste de Guayaquil. Cuatro hombres armados se bajaron de un auto y dispararon decenas de veces en un busca de un presunto microtraficante de la zona. Como resultado, un niño de 11 años de edad recibió un impacto de bala en la cabeza.



Se trata de uno de los hechos violentos registrados entre este viernes 28 y el domingo 30 de octubre del 2022 en el Puerto Principal. El coronel Henry Herrera, jefe de la Dirección de Delitos contra la Vida (Dinased) de la Zona 8, informó que se produjeron siete muertes violentas el fin de semana, en el distrito metropolitano de Guayaquil. [Ver más](#)

Delincuencia muestra fortaleza en Esmeraldas tras remoción de jefe policial-El Comercio

La delincuencia organizada de Esmeraldas da una muestra de fortaleza, al colgar dos cadáveres en un puente peatonal de la ciudad en la madrugada del lunes 31 de octubre de 2022.



Este hecho se da a pocos días de la remoción del comandante de la subzona de Esmeraldas, que fue retirado de su cargo tras pedir la ayuda del Estado para combatir a la delincuencia organizada. [Ver más](#)

Dos de los tres policías procesados por droga seguirán en sus labores normales-Expreso

En labores normales, así continuarán dos de los tres policías que fueron detenidos el pasado sábado 29 de octubre de 2022, uno de ellos con el rango de mayor, tras la audiencia de flagrancia y la instrucción fiscal que se inició a un total de cuatro personas, por el delito de tráfico ilícito de sustancias sujetas a fiscalización.



Los uniformados están relacionados con el decomiso de 221 paquetes de clorhidrato de cocaína, en el Circuito El Guabo de la Zona 7 El Oro, que no les corresponde; y que involucra la presunta utilización de un patrullero del Distrito Modelo de la Zona 8. La droga fue hallada en un automóvil de color rojo, que era conducido por un policía en servicio activo; y custodiado por otro automotor en el que estaba una persona de nacionalidad colombo-ecuatoriana. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)

Con periódicos murales, exaltaciones y poesías se rinde tributo al Escudo Nacional-Expreso

Este lunes 31 de octubre, las réplicas de los diferentes escudos que ha tenido el Ecuador, en la historia de su vida republicana, fueron exhibidas por decenas de estudiantes de diferentes planteles educativos de la ciudad, quienes llenos de civismo y entusiasmo rindieron homenaje al Símbolo Patrio.



Dibujados en cartulinas, telas y maderas, los escudos fueron mostrados en la Plaza Victoria, centro de la ciudad, por alumnos que durante una semana se dedicaron a investigar la historia y los elementos que lo conforman. También se dieron tiempo para elaborar periódicos murales. [Ver más](#)

Con preguntas sobre seguridad y empleo el Gobierno cierra el pliego de preguntas para la consulta popular-Expreso

Propone aumentar penas por extorsión. Incentivos a la contratación de mayores a 45 años. El proceso sería antes o, a más tardar, en las seccionales.



Aumentar las penas por el delito de extorsión y reorientar el destino de los bienes incautados al crimen organizado son dos de las tres nuevas preguntas que presentó el gobierno del presidente Guillermo Lasso para la consulta popular. El nuevo pliego fue entregado este 31 de octubre a la Corte Constitucional (CC) por el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, quien reiteró que la intención es que se consulte máximo en las elecciones seccionales de febrero de 2023. Aunque, puede ser antes, pero no después. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [El Telégrafo](#), [La Hora](#)

373 delitos con armas de fuego en cinco años en Tungurahua-La Hora

"A mí me encañaron en la cabeza, eran dos tipos en moto y el que estaba atrás me apuntó con un arma de fuego, me robaron el celular y como 25 dólares que tenía en el bolsillo, todo pasó muy rápido y no eran ni las 17:00 cuando me dirigía hacia mi negocio y me asaltaron", contó Jaime, nombre protegido.



Este robo se dio el martes 11 de octubre cuando el hombre caminaba por la avenida Bolivariana, sur de Ambato, y fue interceptado por antisociales. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 01 de noviembre 2022

Inicia Noviembre con autobomba, balaceras y amotinamiento-La Hora

Una agitada madrugada vivió Esmeraldas este Martes 1 Noviembre, donde la delincuencia confronta directamente a las autoridades y generando temor en la ciudadanía.

La madrugada de este martes diferentes internautas reportan una fuerte explosión que interrumpió su noche de sueño, los primeros videos que recibió este medio confirman que el estruendo provino de la explosión de un automóvil ubicado frente a la gasolinera 'La Margarita', vía al puerto pesquero e ingreso a la ruta de los puentes de Esmeraldas.

[Ver más](#)



Motos 'sin papá y sin mamá'-La Hora

Un amplio análisis del por qué la delincuencia en Esmeraldas se mueve en moto y su fácil adquisición con dudosa procedencia. ¿funcionan las ordenanzas?

Existe una relación directa entre la ola de violencia que vive Esmeraldas y las motocicletas en su mayoría robadas, el mercado negro de motos está a la vista de todos más aún en estos tiempos de auge digital.

La tasa de mortalidad de esmeraldas por muertes violentas llega a cifras alarmantes cerca del 65% por cada 100 mil habitantes, los sicariatos llenan los titulares tanto de los medios locales como nacionales, estos lamentables hechos sangrientos son ejecutados por preferencia de antisociales en motocicletas, en redes sociales se puede acceder a la compra de motos de dudosa procedencia son denominadas 'Motos para campo' o 'sin Mamá y sin Papá' básicamente carecen de documentos y con muy pocos dólares puede usted adquirir una motocicleta 'sin preguntas'. [Ver más](#)



Instituciones se preparan para reforzar controles en feriado-La Hora

En función de las atribuciones, la Intendencia General de Policía lidera la operatividad en el eje de Seguridad Ciudadana, en coordinación de comisarías de Policía, comisarías municipales, tenencias políticas y Policía Nacional. Las dependencias ejecutan el control de permisos de funcionamiento, calidad, peso y precio de productos; horarios de atención, aforos, entre otros.

Se efectuaron 473 operativos y 1.083 establecimientos inspeccionados durante la semana del 24 al 30 de octubre de 2022, sostuvo Lindon García, intendente general de Policía. [Ver más](#)



Taxistas se paran firmes y le dicen ¡no a la delincuencia! -La Hora

La protesta fue en la mañana, no se cansaron de esperar a la Gobernadora.

Masiva y pacífica fue la concentración de la 'Fuerza amarilla' en el cantón Quevedo, este lunes de 31 de octubre de 2022, desde las tempranas horas, quienes se volcaron a las calles a protestar por la inseguridad que viven a diario, y por la muerte de algunos de ellos que han perdido la vida de forma violenta.

El recorrido culminó en los exteriores de la Unidad de Policía Comunitaria de Quevedo (UVC). En el lugar solicitaron la presencia del coronel Darwin Guevara, jefe subrogante del distrito de Policía Quevedo -Mocache, y la presencia de la Gobernadora, Connie Jiménez. [Ver más](#)



Fin de semana «productivo» para la delincuencia-La Hora

BABAHOYO. La ola delictual sigue imparable en la capital de la provincia de Los Ríos, entre viernes 28, sábado 29, domingo 30 y lunes 31 de octubre de 2022, seis robos a mano armada sin que hasta ahora se de algún resultado positivo de parte de la Policía Nacional, se registraron a lo largo de la ciudad.

El primer acontecimiento delictivo se registró el viernes 28 de octubre cerca de las 22:00, donde el restaurante de asados 'Punto Parrilla' fue asaltado, sujetos armados les robaron el dinero de las ventas a sus propietarios, donde además desvalijaron a varios clientes. [Ver más](#)



Los barrios son los fortines del crimen organizado en Esmeraldas-Primicias

La guerra de las bandas narcodelictivas se libra en los barrios de Esmeraldas. PRIMICIAS, junto a un equipo militar, recorrió La Propicia y Santa Martha, dos de las zonas más conflictivas de esa ciudad. Son las 19:00 del sábado 29 de octubre de 2022. Las calles y avenidas del centro de Esmeraldas, capital de la provincia del mismo nombre, están vacías. Unos pocos vehículos y motocicletas circulan por la zona y unos pocos locales abiertos ofrecen comida. Las tiendas y los supermercados, a excepción de las licorerías, están cerrados. A pesar de ser fin de semana, el silencio reina y todo aparenta tranquilidad. [Ver más](#)



Dos policías asesinados y varios atentados en Guayaquil y Esmeraldas-Primicias

Ambas ciudades fueron blanco de al menos 10 ataques con artefactos explosivos y coches bombas en gasolineras y UPC. También se registró una explosión en el parqueadero de la Terminal Terrestre de Pascuales. Una serie de atentados se registró entre la noche del 31 de octubre y la madrugada del 1 de noviembre en Guayaquil y Esmeraldas. Alrededor de las 02:00 de este martes, dos policías fueron asesinados al estilo sicariato en las calles Cuenca y la 17, suburbio de Guayaquil. Según información preliminar, un vehículo interceptó al patrullero que circulaba por el sector. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [El Comercio](#), [El Universo](#), [El Telégrafo](#)



La Guacharaca es el bastión de Los Tiguerones en Esmeraldas-El Comercio

En Esmeraldas la gente vive con miedo. En un solo día se hallaron dos cuerpos colgados en un puente y otras dos cabezas humanas aparecieron en una calle lejana. Los cadáveres de los primeros fueron suspendidos en la entrada a La Guacharaca. Este barrio del centro de Esmeraldas se ha convertido en el bastión de una de las mafias que opera en la ciudad. Se hacen llamar Los Tiguerones y usan símbolos de fusiles y animales salvajes para marcar sus territorios. [Ver más](#)



Ximena Ron: 'Lo que haga las FF.AA. en orden interno debe ser excepcional'-El Comercio

Finalmente, el Gobierno no desistió de realizar una reforma sobre el rol de las Fuerzas Armadas en la seguridad interna. Este lunes 31 de octubre del 2022 presentó tres preguntas que ya no implican cambios a la Constitución en materia de los uniformados. Dos de ellas tiene que ver con seguridad. Y junto a esto, el Ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, presentó un expediente para iniciar los trámites para la reforma al papel de las Fuerzas Armadas. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 01 de noviembre 2022

Guías penitenciarios permanecen retenidos en cárcel de Esmeraldas-El Comercio

Ocho guías penitenciarios han sido tomados como rehenes en la cárcel de Esmeraldas. Así lo confirmó el Sistema Penitenciarios (Snai) la mañana de este martes, 1 de noviembre de 2022.

Según información de la institución, la madrugada de este 1 de noviembre, se presentaron varios inconvenientes dentro del centro penitenciario, ubicado en las afueras de la ciudad. Las autoridades analizan la situación.

En redes sociales se ha viralizado una grabación que hacen los presos con los guías retenidos.

En las imágenes un detenido pide al Gobierno que depure a los funcionarios corruptos y amenaza con "reventar" a los guías que están bajo su poder.

Personal de Fuerzas Armadas ya se han desplegado a la cárcel para tomar acciones.

Familiares de los reos también se han trasladado hasta esas instalaciones. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)



SNAI informa el traslado de personas privadas de libertad de la Penitenciaría del Litoral-El Telégrafo

A través de sus cuentas oficiales el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) se informó del traslado de personas privadas de libertad del Centro de Privación de Libertad Guayas #1.

Según esta institución, estas acciones se realizan con el objetivo de mejorar las condiciones de habitabilidad, precautelar la seguridad de personas privadas de libertad, servidores, y evitar actos que vulneren las normativas y actividades de ese centro penitenciario.

Además, desde el SNAI, informaron que en este operativo participaron Fuerzas Armadas, Policía Nacional y Cuerpo de Vigilancia Penitenciaria. [Ver más](#)



@mromerorivera

@EjercitoECU renovará su armamento. Las tropas serán equipadas con fusiles Arad de Israel, chalecos, cascos. Se adquirió 137 vehículos blindados y se implementará otra Brigada Mecanizada, en la provincia de Manabí. [Ver más](#)



@FFAEUCUADOR

Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones ejecutadas por @FFAEUCUADOR en todo el territorio nacional, del 24 al 31 de octubre de 2022, en **defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado**. [Ver más](#)



COYUNTURA

El Ministerio de Finanzas entregó a la Asamblea la proforma 2023 que suma \$ 31.503 millones-Expreso

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) envió este 31 de octubre de 2022 a la Asamblea Nacional la proforma 2023, que suma \$ 31.503 millones.

El documento estima un precio promedio del barril de exportación de petróleo de \$ 65 , como lo había anticipado EXPRESO. Asimismo, se espera un volumen de producción petrolera de 188 millones de barriles para todo el año, lo cual implica una producción diaria de 515 mil barriles por día. Además, establece un crecimiento real del Producto Interno Bruto (PIB) de 3,1% y un PIB nominal (en dólares) de 122.369 millones. En el caso de la Inflación acumulada, se espera un porcentaje 2,55 % para el próximo año. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#)



El éxito del acuerdo entre Ecuador y el FMI es 50% economía y 50% geopolítica-La Hora

A dos meses de terminar el 2022, el Gobierno de Guillermo Lasso pone sus mayores esperanzas en terminar con éxito el actual acuerdo de financiamiento con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

El éxito de ese trato es importante para recibir un desembolso adicional de \$700 millones. Además, sería una especie de aval ante la "situación política excepcional en Ecuador", como la calificó Sebastián Hurtado, analista en política internacional. [Ver más](#)



Santos Alvíte: « El petróleo trajo desarrollo, pero también el cáncer de la corrupción al Ecuador»-La Hora

Durante un evento de posesión en el Palacio de Carondelet, el nuevo ministro de Energía y minas, Fernando Santos Alvíte, resaltó que, antes de que iniciara la explotación petrolera, Ecuador era un país atrasado, triste y sin esperanza.

Conozco algo esta materia. He estado 50 años en el sector petrolero. Los mismo cincuenta años que el país lleva como productor y exportador de crudo. El petróleo trajo desarrollo, pero también trajo el cáncer de la corrupción» dijo. [Ver más](#)



Campaña electoral desmesurada y sin control-La Hora

Se aproximan las elecciones seccionales a nivel nacional y a vísperas de un cambio o renovación de mandato de nuestras autoridades entre alcaldes, prefectos, miembros de juntas parroquiales y los vocales de del Consejo de Participación Ciudadana en general, no podemos omitir la invasiva, agresiva e ilegal propaganda publicitaria anticipada que se ve en el día a día en las calles de Esmeraldas.

El Consejo nacional electoral es el ente Gubernamental encargado del control de las campañas anticipadas y la aprobación del presupuesto de los partidos políticos para sus campañas políticas, sin embargo, como bien se sabe un personaje político tiene socios-inversores que capitalizan las campañas llevando a otro nivel el inunde publicitario tanto en las calles, como en medios de comunicación tradicionales y digitales. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 01 de noviembre 2022

@UnCafeConJJ

#URGENTE: @LassoGuillermo envía 3 nuevas preguntas a la @CorteConstEcu para su análisis y su posible inclusión en una consulta popular. "Estas serán enfocadas en fortalecer la seguridad y fomentar el empleo para los ciudadanos", afirmó el Mandatario. [Ver más](#)



@visionariasec

#ATENCIÓN | La Comisión ocasional especializada de la @AsambleaEcuador por el caso de #MaríaBelénB en su informe de borrador ha determinado la responsabilidad de @LassoGuillermo, y varias instituciones del #Estado representadas por sus autoridades. [Ver más](#)
Notas referentes: [@ecuainm_oficial](#)



@radio_pichincha

#ATENCIÓN | Expectativa en la @AsambleaEcuador, sobre la Proforma Presupuestaria 2023 que entregará hoy el Ejecutivo. "Hay preocupación en la ejecución, con apenas el 16% en el primer semestre", señaló @mireyapazminoa, presidenta de la Comisión de Régimen Económico. [Ver más](#)



OPINIÓN

La paz, alusión cotidiana-Alejandro Querejeta Barceló-La Hora

Pongamos las cartas sobre la mesa: datos oficiales recientes hablan de una disminución del desempleo y el subempleo. Sin embargo, paradójicamente, el número de personas con empleo inadecuado representa el 60,3% de la Población Económicamente Activa (PEA), y hay 354.324 personas desempleadas, según el Instituto Ecuatoriano de Estadística y Censos (INEC).

Por tanto, hay que buscar las causas del incremento de la delincuencia, en parte, en este propicio y letal caldo de cultivo. En forma paralela, de fuentes oficiales sabemos de los problemas en los sistemas de salud y educación, así como en materia de seguro social. Parecería que estamos abocados a tomar decisiones difíciles para enmendar el rumbo del país. [Ver más](#)



Sin justicia, al menos queda la memoria-La Hora

Luiz Inácio 'Lula' da Silva fue elegido nuevamente presidente de Brasil. Las conquistas sociales y económicas de su pasada administración, así como el carácter rabioso y errático de su oponente, pesaron más en los electores que su complejo proceso judicial por corrupción y los 19 meses que el líder del Partido de los Trabajadores (PT) pasó tras las rejas. Capitalizó votos por la arremetida de Bolsonaro en la selva amazónica, por la nostalgia de la bonanza de la primera década del siglo y de una política económica que sacó a 30 millones de personas de la pobreza en ocho años. [Ver más](#)



Lula, tercera presidencia en 20 años-Juan Francisco Mora-La Hora

215 millones de brasileños pondrán las esperanzas de un nuevo rumbo para su país con el histórico triunfo de Lula en el balotaje presidencial realizado el domingo en el país 'carioca'.

El resultado electoral de la segunda vuelta deja ver un fenómeno común en Latinoamérica: un país polarizado entre dos tendencias políticas opuestas y abismales diferencias entre las votaciones de las zonas urbanas y rurales. [Ver más](#)



Un giro en Latinoamérica-Iván Paredes-La Hora

Siempre hemos dicho que la región adolece de ideología política, un tiempo gobierna la extrema derecha y luego aparece la extrema izquierda, terminología que aún no se ha podido descifrar por más eruditos que haya; y, es allí donde los países de los otros continentes nos superan y están demasiado delante de aquellos que caminan a empujones y sin rumbo fijo. [Ver más](#)



Ojos bien cerrados-Diana Acosta-Expreso

Es inaceptable la lentitud del Gobierno para reaccionar y tomar las medidas correctivas ante tanta corrupción campante en el Ejecutivo.

Una vez más la prensa libre denuncia los actos de corrupción cometidos por el exministro de Energía: tráfico de influencias, conflicto de intereses, cohecho, peculado, la obtención fraudulenta de un carné de discapacidad y el uso doloso de este documento para lograr beneficios económicos y tributarios. Quizás por su limitación se merece el carné, pero con seguridad no por el motivo por el que fue emitido. [Ver más](#)



Buscar el equilibrio-Expreso

...aunque una u otra tendencia sea la ganadora de la Presidencia, los demás poderes del Estado y la oposición se resistirán al rumbo que esta quiera seguir, generando ingobernabilidad.

El apretado triunfo electoral en Brasil evidencia la polarización en que están viviendo cada vez más países de América Latina. Ante ello será imposible que los gobiernos puedan dar un giro total hacia la izquierda o a la derecha, pues aunque una u otra tendencia sea la ganadora de la Presidencia, los demás poderes del Estado y la oposición se resistirán al rumbo que esta quiera seguir, generando ingobernabilidad. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 01 de noviembre 2022

<p>Porte de armas-Paúl Palacios-Expreso ¿El porte de armas por la ciudadanía disminuirá los crímenes por armas de fuego? Los expertos creen que no. Hay una controversia sobre el tema de la tenencia y porte de armas por parte de la ciudadanía. Este tema toma una trascendencia mayor cuando hay posiciones definidas de algunos grupos políticos y líderes de opinión, y es evidente la desesperación de los sectores productivos y ciudadanos al ver que la fuerza pública es incapaz de detener la ola delictiva. Ver más</p>	
<p>Y el prófugo se fue a volver-José Hernández-Expreso Ellos son el resultado de la visión genial de Rafael Correa, erigido ya no en caudillo sino en redentor. El culto de la personalidad empieza por el autobombo indecoroso que se hace el prófugo. 'Se fue a volver' es el autorretrato más reciente que se ha tallado el correísmo. Es un documental hecho por un canal mexicano en el que intervienen siete correístas (Viviana Bonilla, Gabriela Rivadeneira, Fernando Alvarado, Soledad Buendía, Ricardo Patiño, Galo Mora y Edwin Jarrín) y Rafael Correa. Es decir, exilados y fugitivos, en casos, por delinquentes. Ver más</p>	
<p>¿Hasta cuándo espera? -Ignacio Granja-Expreso El Ecuador está inmerso en un incendio declarado. Con leyes paridas por el mamotreto no vamos a salir de esta crisis y usted, la verdad sea dicha, no parece tener la solución. Los niveles a los que ha llegado el hampa desbordan la imaginación de cualquier ser humano pensante y normal. Rayando en el absurdo, la noticia de los pasados días, de pedir dinero al presidente Biden y que a renglón seguido venga el vicepresidente de Colombia a decirnos que al narcotráfico se lo combate de la misma forma como actúan ellos, los delinquentes, es lo que se le dice a diario, presidente Lasso. Ver más</p>	
<p>Carondelet y las orejas del lobo-Thalia Flores-Primicias Las imágenes calaron profundamente en el pueblo ecuatoriano, que observó, con perplejidad, cómo, en menos de 24 horas, el ministro de Energía y Minas, Xavier Vera Grunauer pasó de exhibirse, desafiante, en la tribuna de autoridades, en la ceremonia de aniversario de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE); a asomar sentado y cabizbajo, en un sofá, mientras los agentes hurgaban su domicilio, en un allanamiento dispuesto por la Fiscalía. Ver más</p>	
<p>La consulta que a nadie le importa-Luis Espinoza Goded-Primicias El gobierno de Lasso ha convocado una consulta popular y lo que debería ser una noticia de calado y debate nacional, pasa bastante inadvertida ante el desinterés generalizado. Una consulta popular que parece hecha para resolver los problemas del Presidente Lasso, no los de los ciudadanos. Se entiende el movimiento desde un punto de vista político; ante un bloqueo total en la Asamblea, las muy cuestionables trabas de la Corte Constitucional a la gobernabilidad y la falta de apoyo para realizar reformas de calado, el Gobierno convoca al poder constituyente para legitimar su poder constituido. Ver más</p>	
<p>El manejo del gasto y del ahorro públicos requiere equilibrio-El Comercio Durante la época correista (2007-2017), se privilegiaron el gasto y la inversión pública bajo el argumento de que había deudas históricas con la población que se debían pagar. Muchas veces, incluso, se habló mal de los fondos de ahorro formados por gobiernos anteriores, acusando a sus protagonistas de privilegiar el pago de los acreedores internacionales en contra de las necesidades de la gente. Ver más</p>	
<p>Radicalismos perniciosos- Washington Herrera-El Comercio Hay que gestionar las contradicciones de los radicalismos. Vista la creciente desigualdad económica el pueblo no puede aguantar más los perjuicios que causan los radicalismos políticos, cuando es de interés nacional consensuar para no retroceder. Es urgente una Política de Estado que conlleve la disminución de la brecha entre muchos pobres y pocos ricos. A tales efectos los compromisos que está asumiendo el gobierno con la Conaie deben tener en cuenta los intereses de la gran mayoría de pequeños recursos. No es correcto que se condonen deudas por 10 mil dólares y se dé un bono de 60 dólares a los más pobres. Ver más</p>	
<p>Seguridad en cementerios-José Panchana-El Universo Agentes de tránsito, policías, brigadas de fumigación, tienen trabajos durante el feriado por los difuntos, en las inmediaciones de los cementerios. Hoy ciudadanos van a los cementerios porque mañana Día de Difuntos en la mañana y la tarde habrá aglomeraciones. Los vigilantes de tránsito y la policía tienen que estar en las inmediaciones de los cementerios; y las brigadas de la sanidad y municipios o del Ministerio de Salud fumigar los camposantos por las moscas, cucarachas, ratas y la carga viral. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 01 de noviembre 2022

<p>La verdad sobre el ataque a Angostura-Alberto Molina Flores-El Universo En la madrugada del 1 de marzo de 2008, tropas colombianas realizaron la Operación Fénix, un feroz ataque a Angostura, territorio ecuatoriano, a 2 km de la frontera. En Angostura estaba un bien organizado campamento de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). La inteligencia colombiana había descubierto que en ese campamento habían organizado su puesto de mando el segundo a bordo de las FARC, Édgar Devia (a) Raúl Reyes, y un grupo importante de subversivos; se conoce que Reyes se desplazaba con entera libertad a territorio colombiano y recibía permanentes "visitas" de sus simpatizantes de Chile, Colombia, Ecuador y especialmente de México. Ver más</p>	
<p>Seguridad y desarrollo van de la mano-Saudia Levoyer-El Universo La oficina de Naciones Unidas para las Drogas y el Crimen (ONUDD) colabora con Ecuador en el desarrollo de su política de seguridad. La información la dio el representante para el país y Perú, Antonino De Leo, el miércoles de la semana pasada, en el marco del VII Congreso de la Red de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales (Cipri). De su exposición hay que resaltar algunos temas que, según dijo, se están considerando en la propuesta. La primera es que se debiera partir de lo que plantean las convenciones de Palermo y Mérida, y cumplir con el Objetivo de Desarrollo Sostenible n.º 16 y la Agenda 20-30. Ver más</p>	
<p>El Estado soy yo- Juan Francisco Román-El Telégrafo El Ecuador es un Estado constitucional de derechos y justicia, gobernado bajo el amparo estricto de la carta magna, la Constitución. En este sentido, en el 2008 decidimos que este importante documento sea de aplicación directa, es decir, cualquier persona puede ir al órgano que la interpreta y decide su ejecución de las promesas ahí mandadas por el soberano, sin mayor trámite que ser escuchado. Idea maravillosa. Pero en Ecuador, como siempre, este derecho de acudir a la justicia constitucional se ha desbaratado y deformado en una nueva válvula de escape para ser menos predecibles y, por lo y tanto, más inseguros para cualquiera que quiera prever lo que la ley intenta regular. Muy malo para los negocios. Ver más</p>	
<p>Mantener el pragmatismo, el desafío de Ecuador en el Consejo de Seguridad- Santiago Carranco Paredes-El Telégrafo El pasado 9 de junio, Ecuador fue electo en la Asamblea General de la ONU, con 190 votos, para ser parte de los 10 miembros no permanentes del Consejo de Seguridad durante el periodo 2023-2024. Esto ubica al país en una posición estratégica en cuanto al mantenimiento de paz, seguridad y estabilidad a nivel mundial. En este sentido es importante tener en cuenta el panorama global a pocos meses de que Ecuador tome posesión de su asiento en la Sala del Consejo. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Plan de equipamiento del Ejército está en marcha. Mención Fuerza Terrestre. Ecuavisa 31-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Inseguridad máxima en Esmeraldas. Mención Fuerza de Tarea Conjunta. Telemazonas 31-oct-2022</p>	
<p>La Policía investiga el asesinato de un miembro de la Inteligencia Naval, el hecho ocurrió en el sur del puerto principal TC 31-oct-2022</p>	
<p>Policía investiga a tres agentes que estarían implicados en narcotráfico – Ecuavisa 31-oct-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 01 de noviembre 2022

<p>La Copa del Mundo llegó a Quito – Teleamazonas 31-oct-2022 Ver más Nota referente RTU SECOM Ecuavisa TC</p>	
<p>Asamblea Nacional cambió el proceso de designación de los vocales del IESS – Ecuavisa 31-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Secretario Anticorrupción dice que no es su función pescar actos ilícitos – Ecuavisa 31-oct-2022 Ver más</p>	
<p>El presidente de la República participó en la ceremonia para el ingreso de 8 500 aspirantes a la Policía - Telerama 31-oct-2022 Ver más Nota referente Ecuavisa</p>	
<p>Hallan los cuerpos de dos hombres colgados de un puente peatonal - Ecuavisa 31-oct-2022 Ver más</p>	
<p>500 militares refuerzan operativos en Esmeraldas tras hallazgos de cadáveres- RTU 31-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Mujeres plantean documento que obligue al Gobierno mejorar las condiciones de vida en la ruralidad – Radio Pichincha 31-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Lasso suma 3 nuevas preguntas a la Consulta Popular – RTU 31-oct-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>El Gobierno proponen un plan para fortalecer a la Policía – Ecuavisa 31-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Se mantienen las quejas por falta de medicinas en el IESS – Ecuavisa 31-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Los retos de Fernando Santos, el tercer ministro de Energía del gobierno de Lasso –Teleamazonas 31-oct-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Existen tres candidatos de los trabajadores al Consejo del IESS – Ecuavisa 31-oct-2022 Ver más</p>	